

学校だより

令和7年
10月号
9月30日
発行
笠置
中学校



【笠中 HP】



思考



校長 田邊 久成

今年も猛暑が続きましたが、暑さも少し和らいできたように感じます。まさに「暑さ寒さも彼岸まで」ですね。昨年は、暑さ対策も考え、実施の月を体育大会と学習発表会とで入れ替えて実施しました。体育大会は練習本番ともに少しは暑さを回避できました。しかし、合唱はというと練習は教室なので涼しかったのですが、本番の体育館が…。



そうしたことも踏まえ、先日行った学習発表会は「やまなみホール」をお借りして実施しました。各学年の発表は総合的な学習の時間や修学旅行など1学期から学習してきた成果を発表しました。1年生は、「お茶について」の成果物の展示を、2年生は、「お茶の振る舞い」を、3年生は、「平和学習の報告」を行いました。合唱は、9月に入ってからの約3週間で作ったものでしたが、当日の発表も甲乙つけがたい素晴らしいものになりました。それぞれの学年で目標を決め、「全力」で取り組んだ結果、本当に素晴らしい学習発表会になりました。次は体育大会です。活動グループも学年を越えての取り組みになります。お互いを尊重し、思いやりのある考えと行動を期待しています。

こうした行事を成功させるためには仲間が存在がとても大きいものになります。(勿論、行事だけではありませんが…)それぞれが役割に責任を持って同じ目標に向かって取り組む者同士ですが、意見が合うときも、そうでないときもありです。そこで必要なのが思考です。「自責思考」と他責思考について取り上げてみます。(先日の全校集会でも話をしました)例えば宿題ができていないとき、「宿題しなさい」と言われた場合「遊んでいてできていないので、私の責任です」と捉えるか「そんななんいうからやる気なくした」と、誰かのせいにするか。といった具合です。そして出来事にはその《原因》と《解決》があり、次に挙げる4パターンに分かれるそうです。①《原因》《自責》《解決》《自責》。「原因も自分だし、解決も自分でしなくてはという考え方」*以下《》は省略* ②《自責》《他責》。「原因は自分にあるけど、解決は他人任せという考え方」③《他責》《自責》《自責》《他責》。「原因も自分にあるという考え方」④《他責》《他責》。「原因も解決も責任を誰かに押しつけとは違うけど、とにかく主体的になりたくないという考え方」があるそうです。誰の中にも存在し、その時々で登場するのですが、その出方によってはよい面も悪い面もあります。そして、それは自分や他者のへ心の変化や態度に大きく関わってきます。そのときに大切なのがその出来事自体や仲間の声かけです。(優しいなどと思う声かけも、厳しいなど思う声かけもあるけど)そして、それを「受け入れる力」と「感謝の気持ち」です。「自責思考と他責思考」の出方で自分の未来も大きく違ってくると思います。

素敵な人になるために少し考えてみてはどうか。そして、体育大会も感動的なものになるといいですね。



学習発表会(合唱コンクール) 令和7年9月18日(木)

9月18日(木)やまなみホールにて前半は合唱コンクール・後半は学習発表会が行われました。

合唱コンクールでは、この日に向けて9月2日より合唱の取組に励みました。合唱委員が全体をパートリーダーパートを中心にそれぞれの学年を引っ張っていました。特徴的なのは、スモールステップを意識したストラックアウト形式の目標達成ボードです。より良い合唱にするために8つの目標を掲示して、目標を達成したら学年の先生の写真を貼っていくという取組です。各学年「今日はどの目標を達成しようか」、「そのためにどのように練習するか」などリーダーを中心に練習メニューを考え実践していきました。練習を通して学年が団結していく様子は、とてもすばらしかったです。どの学年も8つの目標すべて達成して本番に臨みました。当日の合唱はどの学年も練習の成果を出し切った心にグッとくる合唱でした。

学習発表会では、3年生は平和学習で学んだことをわかりやすくステージで発表しました。学んだことを自分の言葉に落とし込み、話している姿にさすがだなと思いました。2年生はお茶の振る舞いを行いました。どのように淹れるとお茶がおいしくなるか、学んだことを実践しました。お客さんを相手に淹れるということに少し緊張した様子ですが、美味しいお茶を淹れることができました。1年生は、お茶学習について学んだことを、壁新聞にまとめて掲示しました。見学したことや、調べたことをわかりやすくまとめており、3年生のように学んだことを上手に伝えるための土台となっであろう「力作」の壁新聞でした。

【1年合唱】



【2年合唱】



【3年合唱】



【第76回体育大会】

近年の猛暑のため、体育大会が10月実施となりました。

10月実施ですが、夏休みからリーダー中心にブロック演技などの準備を行ってきました。合唱コンクールと違い体育大会は学年ではなく、縦割りであるブロックとして競います。学年を越えた学び合いができるのが体育大会の良さです。

最近涼しくなってきたとはいえ、まだ暑い日もあることと思います。体調には十分留意し取り組みますが、水分を多めに持たせていただいたり、ご家庭でもしっかりと休息をとったり、生徒たちの体調等には気を配っていただきますよう宜しくお願いいたします。



【部活動：新チーム始動】

夏の大会終えてそれぞれの部活動で新チームが始動しています。

【陸上部】



【卓球部】



【女子バスケットボール部】



【〇〇の秋】

ついこのあいだまで、夏の暑さが身にしみましたが、あっという間に秋の装いを感じる今日この頃です。

秋は、月を愛で風流に過ごすこともできます。また、秋の夜長には読書にいそむ「読書の秋」。おいしいものをたくさん食す「食欲の秋」。運動に取り組む「スポーツの秋」・・・

「〇〇の秋」は本当にたくさんあります。最近特に短く感じる『秋』、それぞれ楽しんで過ごしてほしいです。



【10月予定】

日	曜	各種行事
1	水	短B短縮5限 放) ブロック集会+20分 3年実力テスト①～⑤
2	木	チャレスタ1数2英 体育大会特別時程
3	金	
4	土	秋季大会予備日
5	日	
6	月	
7	火	
8	水	部活なし
9	木	チャレスタ1英2数
10	金	あいさつ運動7:55
11	土	山城駅伝 小学校運動会
12	日	
13	月	スポーツの日
14	火	チャレスタ2数
15	水	体育大会予行 短縮5限
16	木	体育大会準備
17	金	体育大会
18	土	
19	日	
20	月	短B6限 体育大会予備日
21	火	短B6限 体育大会予備日
22	水	短B 検尿1次
23	木	生命のがん教育3限 チャレスタ1国2英 検尿1次
24	金	短A 漢字検定
25	土	
26	日	
27	月	短B一斉専門委員会
28	火	避難訓練(不審者対応講座) 写真撮影
29	水	短B短縮5限
30	木	議案書討議⑥ チャレスタ1英2数 3年実力テスト①～⑤
31	金	短A 全校集会



【教育相談室開室日のお知らせ】 10月のスクールカウンセラー来校日は
10月7日(火)・14日(火)・21日(火)・28日(火)です。お気軽にご相談ください。

